

# ミ五年後集会

## も被災地とともに

2016年3月11日、東日本大震災から5年を迎えるこの日、グリーンコープ共同体は福岡市にて東日本大震災五年後集会を開催し、組合員等約300人が参加しました。グリーンコープは震災直後から現地に入り、出会った皆さん的心に寄り添いながら、公益財団法人共生地域創造財団を通して支援を続けてきました。支援先は宮城県、岩手県、現在は福島県まで広がっています。

今回の集会では、震災直後から継続している支援活動について改めて振り返り、現地から参加いただいた3人の方にお話を伺いました。

これからも被災地で暮らす皆さんと共に歩み、息長く細やかな支援を続けていくことを参加者全員で心に誓う集会となりました。



くる取り  
ねこ(女  
賛同し、  
グで手作



産業復興支援(宮城県)

瓦礫撤去作業からカキ養殖再開の準備を支援。風評被害や悪天候による被害に見舞われながらも乗り越え頑張っています。

カタログで水産加工メーカーの応援企画



津波で工場が被災した水産加工メーカーの商品をカタログで企画。組合員が利用することでも被災地の産業復興を応援しています。



マイファーム  
宣理



2011年11月、長期に亘り支援活動を続けるため、連携して被災地支

### 5年間の支援の歩み(宮城県・岩手県)

#### 震災直後に現地へ入り 緊急支援

グリーンコープは、震災直後からメーカーと運送会社の協力を得て、3月14日には、現地の様子も分からぬ状況の中、緊急支援物資を満載したトラックを東北に向けて出発させました。

震災1週間後には組合員へ向けて支援物資提供とカンパを呼びかけ、たくさん組合員の想いが寄せられました。また、

メイカーや生産者からも支援物資の協力がありました。必要な水や食料、毛布や衣類などを、主に行政の支援が行き届かない地域や人々へ届け続けました。物資の運搬は、2012年2月までの1年間で160便に上りました。

被災者の見守り訪問(岩手県大船渡市)



共生地域創造財団では大船渡市に事務所を設け、支援が届かなかった在宅被災者支援を2011年から開始しました。大船渡市の委託事業として、2012年度から在宅被災者支援、2015年度からは仮設入居者を見守る取り組みを続けています。



介護現場への支援(宮城県)



清掃、救援食料の配布、衣料品の配布会などを行いました。また、グリーンコープの福祉ワーカーが1年間、被災地の介護施設の支援に交替で入りました。現地で介護スタッフ育成のための研修も行いました。

現地の人々に寄り添つた息の長い支援へ

2011年11月、長期に亘り支援活動を続けるため、連携して被災地支

援をしてきたグリーンコープとホームレス支援全国ネットワーク、生活クラブ生協の3者で、被災地現地に「共生地域創造財団」を設立。被災地の人々と共に考え歩む伴

援を続けています。

少しずつ復興の足音は聞こえ始めたものの、未だに地元の産業は多くの困難に阻まれ、地域のコ

ミュニティが希薄になつ

ている所も少なくあります。

被災地で支援を続けます。被災地で支援を続け

走型の支援を続けていま

す。被災地で支援を続け

る中、様々な人々と出会

いました。津波で農業や漁業ができるなくなつた人、

地域で孤立しがちなお年

寄りや女性の居場所づくりをする人など、出会つ

ています。津波で農業や漁業ができるなくなつた人、

地域で孤立しがちなお年

